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有關:聯合小組委員會以監察香港國際機場三跑道系統

本會獲悉、 貴曾於政府在 2015 年 3 月 17 日肯定有需要發展造價達 1 ，415 億的香港國際

機場三跑道系統後，建議聯同環堵事務委員會成立小組委員會繼續監察香港國際機場推行三

系統的相關事項。然而，現時社會不同界別均對此涉尺巨額公幣支出的興建項目能夠來的實

際效益皆存有疑問，政府卻一意孤行落實興建跑道，而 貴會則只就三跑道采統的推行工作

提出成立委員會進行監察，而非針對項目的實際經濟效益、環境影響、其他可行方案等作出

探討和審視，*會對此表示遣，服。

飛機噪音問題困擾珀麗灣居民多年，一直影響本苑業戶的日常作息 。在 2013 年 10 月份，

本會以一戶一問卷彩式收集珀麗灣居民對飛機噪音的意見，成功收回約 1 ，000 份的問卷，當中

逾半居民表示「不接受飛機噪音維持現有水平 J '足見飛機噪音對本苑居民生活構成嚴重影

響。本會對政府落實興建機場三跑道系統表示反對，其因由分列如下 ﹒

1) 馬灣噪音問題勢必再過惡fb
根據民航處向蓋灣區議會提供的飛機噪音數據，珀麗灣的晚上11時至早上6時飛機噪音超

過70分貝在2013年全年共8019次，即平均每晚21次 r 即使去年3月起，民航處不准航空公司以

僅僅符合第三章噪音標準噪音水平較高的飛機後，該年全年平均每晚亦有通19次的同類記

錄。處方的削噪方案成效存疑。在考慮、第三跑落成役，航班升降之數將由現時每小時60餘班

提升至每小時逾百班，屆時民居受飛機噪音的影響勢必加劇，生活作息亦隨之大受影響也

2) 未能反映實況的環評報告

在機場管理局(後簡稱 「機管局 J )編寫的擴建香港國際機場成為三跑道象統的環境影響

評估報告(1:是簡稱「環評報告 J ) ·馬灣未被列入三跑落成後的在最高飛機噪音排放況下之噪

音等量線 25 的區域之內 。 可是，根據於民航處公佈飛機噪音數據，在 1998 年只有;少螺灣(位

於大嶼山的一個小魚村)的噪音等量線超過詣，當時沙螺;彎超過 70 分貝的記錄則達 1，256 宗，

在 2007 年上升至 3，513 宗 e 馬灣則由 1999 年只得 125 宗超過 70 分貝的記錄上升至 2007 年

的 8，473 宗，可見馬灣珀麗灣受噪音;當擾情況在 2∞7 年已超越被評估為屬噪音等量線 25 的

沙螺灣 r 可是，環評報告在考慮較現時更為頻繁的航班升降，情況下，竟?但有將馬灣列入屬噪

音等量線 25 的區域之內，故此本會對環評報告就第三跑道所述的環境影響真實性存有疑問。

3) 未有採取具成效之削噪方案

民航處在 2008 年曾就使用西博寮海峽南行航道離港的航機提早南轉的建議委托顧問

進行研究，研究報告總結出有 2 個方案可減少飛機噪音對馬灣的影響們有關方案為報告中名

為的 íI 方案」和 íJ 方案 J ' íI 方案」較 íJ 方案」更可大大減少馬灣及青龍頭居民受飛機噪

音影響的程度，對愉景灣 〔 尚堤及倚濤軒 〕 、青龍頭、 深井、蓋灣及青衣區的影響均是維
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持不變或進一步減少飛機噪音次數，實可大大減少本港總體的高分貝飛機噪音水平，惟只較

rJ 方案」 會對個別地區的影響則相對她非常輕微，如於坪洲，夜間出現 75 分貝以上噪音的

次數將每年增加 11 次。因此，本會曾先後向民航處和運輸及房屋局提出要求實行 rI 方案 J ' 

可是卻獲回覆「由於 I 方案會增加愉景灣、坪洲及大欖浦所承畏的噪音水平，故此民航處採

納 J 方案而非 I 方案，同時表示民航處現正進行落實 J 方案的準備工作」巳此外，本會亦曾建

議民航處參考其他國家，例如倫敦希斯路機場及德國法蘭克福機場，進行消滅飛機噪音的行

政措施，包括向發出高噪音飛機收取較高之行政費用，以走減少機場於晚間的航班升降次數

等 ， 但民航處卻以政府沒有任何「相關政策」而一一拒絕。

制定不同政策改善居民生活質素為政府的責任 。現時政府有關當局仍未能妥善履行其責

任一未曾在飛機噪音問題上採取適切的措拖解決問題和改善居民質素 。 在這前提下，政府便

落實興建花費巨額的機場第三跑道，先，下論有關跑道的煎益會否因其他因素，如空牆問題，

而受都影響，單是在未有有效削噪方案和措施下，推出興建三跑項目已為漠視市民利益。正

因如此，本會強烈反對政府在未有採取有效的削減飛機噪措施下興建機場第三跑道 c 貴會

作為為監察政府履行其責任的機構 ， 本會亦謹請 貴會促使有關當局採取相應措拖解決馬灣

的飛機噪音問題。
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